

## In Windberg ist immer was los

Behauptet man immer. Stimmt ja auch meistens. Nur nicht dieses Jahr im Juni. Den Grund kennt ihr alle: Fußball-WM. Trotzdem gibt es zwei Veranstaltungen, die dann auch prompt an "Großkampftagen" der WM stattfinden.

Das Pfarrfest am 22. und 23. Juni kollidiert mit den Viertelfinalspielen. Da man schon mal öfter während des Festes sportliche Hauptereignisse hatte, wird wieder in der Disco eine Großleinwand aufgebaut sein. Unser Bierwagen-Dienst ist, wie seit Jahren, am Samstag von 21:30 Uhr bis Ende.

Den Volltreffer haben die Freunde von der Jägergruppe gelandet: sie feiern ihr Sommerfest am 29. und 30. Juni und haben das WM-Endspiel erwischt. Mal sehen, wie die dieses Problem lösen. Da der Hinterhof vom Treff in der Zwischenzeit bebaut ist, findet erstmals dieses Sommerfest auf dem Annaplatz statt (besser bekannt als "Hein see Wohnzimmer"). Unter diesem Platz liegt ein Löschbecken, das im Zweiten Weltkrieg angelegt wurde, damit bei Bränden schnell Wasser zur Verfügung stand. Das macht eine Neugestaltung so schwierig. Zur Zeit hat man damit begonnen. Auf das Ergebnis darf man gespannt sein.

## Wichtig!

### Kirmesversammlung

Es ist nicht mehr zu leugnen: das Schützenfest 2002 naht mit Riesenschritten. Deshalb müssen wir alle damit zusammenhängenden Dinge vernünftig regeln. Anlässlich des diesjährigen Besuchs unseres Königs und seinen Rittern wurde durch eine kleine Umfrage festgestellt, daß der Termin statt an einem Sonntagmorgen besser an einem Freitagabend stattfinden soll. Diese letzte Besprechung vor der Kirmes findet am

**Freitag, den 28. Juni um 19:30 Uhr**

statt. Wie heißt es so schön?

"Um vollzähliges Erscheinen wird gebeten".

## Aus alter Wurzel ...

Dieses kleine Buch kennt ihr ja schon. In Abständen steht im Schwaatlapp immer schon einmal hieraus ein Thema. Heute:

### Königssilber

Welche Geschichten am Königssilber hängen und welche Zeiten es gesehen hat, darüber macht man sich kaum Gedanken. Meistens wird es als "Königsschmuck" angesehen, dabei könnten manche Ketten wahrlich Geschichten erzählen.

Im 16. Jahrhundert wurde es üblich, daß jeder Schützenkönig einen Anhänger für das Silber stiftete. Ursprünglich waren diese Platten tatsächlich aus reinem Silber. Es wurde genau festgelegt, wie groß und wie schwer sie sein mußten. Das Silber der St.Johannes-Bruderschaft Clörath zum Beispiel besteht aus 80 Platten und jede wiegt zwei alte Loth.

In der Abfolge der Schützensilber kann man auch ersehen, wann die Zeiten besser oder schlechter waren. In schweren Zeiten gab es meist keine Möglichkeit, ein Schützenfest zu feiern, und es entstanden entsprechende Lücken im ansonsten fast vollständigen Silber.

Manchmal kann man sogar erkennen, daß eine Ortschaft mit etwas Glück in schlimmen Zeiten verschont geblieben ist. In Clörath kam es z.B. in Zeiten, wo vielerorts keine Feste gefeiert werden konnten, fast alljährlich zu einem Schützenfest, selbst noch während des Siebenjährigen Krieges, weil die meisten Höfe weitab der Heerstraße im dichten Wald lagen, so daß es nicht zu ständigen Plünderungen kam.

Auch auf andere Weise sind Lücken im Silberbestand mancher Bruderschaften entstanden, denn es wurde auch als Notgroschen eingesetzt. Die St.Sebastianus Bruderschaft in Grefrath verkaufte im Jahr 1808 ihr gesamtes Silber und gab des Erlös für die Erneuerung der Kirche. In Bracht stürzte am 9. Juni 1830 der Glockenturm ein und zerschmetterte die Orgel. Die St.Johannes-Bruderschaft beschloß einmütig den Verkauf eines Großteils ihres Königssilbers zugunsten einer neuen Orgel.

### Bericht aus dem Vorstand

- Für den "Freundeskreis des Bürgerschützenvereins" konnten bereits über 20 Personen gewonnen werden
- Der Marschplan liegt vor; wir werden ihn auf unserer Versammlung besprechen
- Die Schützengruppe Endstation will oder kann den "Tanz in den Mai" nicht mehr durchführen. Da es nun wirklich schade wäre, wenn es in Windberg diese Veranstaltung nicht mehr gibt, will der Bürgerschützenverein die Organisation übernehmen.
- Die "Windberger Nacht" wird in Zukunft nicht mehr als Gemeinschaftsveranstaltung BSV/Wenkbülle durchgeführt. Die Wenkbülle übernehmen die alleinige Regie.
- Weil das Ergebnis der Verlosung am Matiné-Ball Sonntag morgens zuletzt zu wünschen übrig ließ, wird Präsentation und Organisation wesentlich verbessert. Der Preis für 3 Lose wird 1,- EUR betragen.

### Geburtstage des Monats

\*06.06. Christian

\*15.06. Bärbel

### Herzlichen Glückwunsch

### Wetterregel im Juni

Es dr Juni alizu naat, dann es dat schleit vörr Schü-er on Vaat, es dr Juni mi-e drusch als naat, dat mäk hä voll de Schü-er on et Vaat.